
Commission Action Travail Social  
 
Compte Rendu du 18 mai 2015 
 
[Pour info, pour cause de météo fasciste, la commission a été relocalisée au bistro. Elle fut longue et les 
discussions intenses. Ceci pour expliquer le caractère légèrement foutraque du compte rendu, ainsi que sa 
folle longueur] 
 
ODJ :  
 

 Point manif du 17 et point AG du 17 
 Point gestion de la boite mail 
 Les mobilisations à venir 
 Coordination avec Nuit Debout et les Commissions de « province » 
 Lien avec la Gazette 

 
Un point « Stratégie par rapport aux syndicats » a été proposé, et ajourné pour une prochaine commission. 
 
[J’ai remplacé les noms des gens par des petits symboles, sauf quand des gens se sont positionnées pour 
faire quelque chose. Quand je sais plus qui a parlé, j’ai mis une *] 
 

1) Point manif et AG 
 
La manif : 
 
¤ :  Le cortège était petit au début (4 personnes), mais s’est étoffé peu à peu. Cortège commun avec 
éducation debout 
 
Le cortège s’est joint à celui de la CNE et de Nuit Debout. D’abord un peu paumé au milieu du cortège FO, 
il y a une tentative de négociation avec leur SO pour passer devant, tentative balayée. Du coup le cortège 
s’est retrouvé devant celui de l’UNEF, ce qui a occasionné des frictions/bastons avec leur SO. 
 
Point positif : occasion de discuter avec des gens de Education Debout, qui faisaient d’ailleurs une AG en 
même temps que nous le soir. 
 
§ : Pas le cortège CATS le plus fourni qu’on ai connu, pas d’incident. Convergence des slogans avec 
Education Debout, c’était bien 
 
% : Bonne initiative de joindre les cortèges, ça n’avait pas été le cas le 1er mai avec Hopitaux Debout et 
c’était dommage 
 
L’AG :  
 
La salle était remplie, une centaine de personnes, des gens d’un peu partout, pas que des syndicalistes et des 
Nuitdeboutistes, il ya eu beaucoup de prises de paroles. 
Un appel a été validé, il y a des versions imprimées et on le trouve sur le wiki 
 
Quelqu’un propose de proposer aux syndicats de signer l’appel. C’est déjà fait pour quelques syndicats. Il 
est alors proposé d’ouvrir les signatures aussi à des collectifs militants, et pas que d’Ile de France. 
Ainsi on en appelle aux contacts de chacun et chacune pour faire tourner l’info de l’appel à signer. 
 
Il est proposé la rédaction d’un manifeste, à proposer à la prochaine AG 



Plus l’idée de collectiviser les contacts militants. 
L’idée c’est qu’à chaque mobilisation, nous soyons en mesure de proposer des réflexions de fond pour 
inviter à lutter (genre pour la CPC, pour les SIB, etc…) 
 

 Une remarque sur l’AG : retour de deux personnes de la CGT via ¤ qui expriment un « malaise » 
quant aux interventions en amont, notamment celle d’un cheminot de Sud Rail qui semblait parler au 
nom de son syndicat. (La salle était prêtée par la CGT) 
 
[Attention là ça partait dans tous les sens, vous me pardonnerez le bordel…] 

 
S’ensuit donc une discussion sur l’articulation avec les syndicats, et la question des mandats. Les gens 
viennent en leur nom, sans représenter leur syndicat, et en AG ce n’est pas pareil de parler en son nom 
propre tout en étant syndiquée et de parler avec un mandat de son syndicat, donc en son nom (au 
syndicat) 
 
% rappelle que la CATS fait partie du mouvement Nuit Debout, dont un des objectifs est de donner la 
parole à tout le monde, d’égale à égale. 
 
Il faut préciser quand on parle au nom d’un syndicat. 
 
[on repart sur le bilan de l’AG] 
 
% : L’AG a permis de toucher des personnes qui n’auraient pas été touchées autrement. Il y a eu un peu 
de confusion à la fin, il faut expliquer clairement ce que c’est que la CATS, et la forme de démocratie 
proposée aux réunions de commission, qui n’est pas la même qu’en AG 
 
[Attention à partir de là ça repart en discussion enflammée] 
 
µ : En AG c’est plus structuré que sous la forme Nuit Debout, on est plus sur du pratico pratique 
$ : pas d’accord : La commission est structurée aussi, elle permet de s’organiser aussi sur des choses 
pratiques. 
§ : OK Avec $, les réunions de commission permettent de la structuration et l’organisation pratique. Les 
AG ont un but différent, on est plus sur du débat de fond. De plus ça draine des gens qui ne viennent pas 
souvent 
 
[Là je sais plus qui parle] : Il faut faire une différenciation entre AG et Commission. C’est important de 
proposer aux gens de s’investir en venant aux commissions et pas juste en AG 
 
§ : Les gens ont besoin de parler de leurs difficultés, c’est difficile de les mobiliser sur des propositions 
concrètes (A l’AG comme au festival du travail social du 14 mai) 
 
¤ : L’AG permet à des gens différents de venir 
 
[Pour la fin de la discussion j’ai zappé de noter qui parlait. * signifie que quelqu’une prend la parole] 
 
*Des gens ont déjà commencé le boulot, d’autres ont besoin de parler avant de passer à *une autre étape, 
ça arrivera à chaque AG  
*Ça doit être anticipé dans l’organisation des AG 
*La configuration à Répu est plus facile pour s’exprimer . En AG les gens qui prennent la parole ont 
l’habitude de s’exprimer en public 
* Il y a une demande des gens de refaire des AG 
* Le dispositif de parole est différent : En AG le contenu est validé par une AG, c’est pas pareil qu’une 
commission. Il faut garder les deux types 



* D’accord pour ces considérations mais dans ce cas il faut de la clarté et décider collectivement des 
différences entre réunion de commission et AG 
 
Une nouvelle AG est fixée le 31 mai 
 

[Tadam, nous venons de clore le premier point de l’ODJ] 
 

2) Gestion de la boite mail 
 
Deux personnes sont en charge de la boite mail. On y reçoit des appels pour rejoindre des actions qui sont 
diffusés sans discussion préalable. 
Il y a 225 personnes inscrites, dont certaines sont des collectifs. 
[Attention ça va partir en discussion technique, mais toutefois importante] 
 
Quelqu’un pose la question de cacher les adresses mail  
% : pour l’instant on ne fait pas de « navette » entre les messages pour modifier des choses par exemple. 
Mais si on veut le faire il faut pouvoir faire « répondre à tous » 
$ : Dans ce cas, si on veut pouvoir se répondre et en même temps anonymiser les adresses, il faut faire une 
liste de diffusion. Ça permet de juste envoyer un mail à la liste, et tout les inscrites reçoivent.. ça veut dire 
aussi que quand quelqu’une écrit, tout le monde le voit, tout le monde peut répondre, et ainsi de suite, on se 
retrouve vite avec 50 mails par jour, il faut se discipliner un peu si on fait ça.  
 
Il faudra le voter et en reparler : Question ajournée 
 
 On a reçu une invitation pour une journée sur le TAFTA le 4juin. Par Avocats Debouts, la Commission 
Economie et la Commission écologie.  
 
# : En tant que travailleureuses sociales, on est touchées par la question du mécénat par des grandes 
entreprises qui font partie de ce traité transatlantique, donc pour moi oui il faut participer.  
 
µ : la loi travail c’est le fruit de ce traité.  
 
Décision au consensus = CATS participe avec personnes qui se désignent comme témoins pour y aller. 

3) Les mobilisations  
 
Le 19 : RDV a Nation 
 
Le 23 : Les EGATS appellent à un rassemblement contre la CPC (refonte des diplômes du social) 
RDV place des martyrs du lycée Buffon à Montparnasse, 10h 
 
@ : Refonte des diplôme = moyen d’intervenir dans la société, de plus en plus sur un versant libéral (notion 
de projet…). On ne parle que de compétences aujourd’hui. 
Appel à une fabrication des savoirs par les travaileureuses du social elles/euxmêmes. 
Proposition de Google doc pour collectiviser un écrit sur la CPC 
 
*Produire quelque chose pour le 23 ce serait plutôt le fruit d’une commission de débat 
*Il faut insister sur la diversité des approches éducatives pour prendre le contrepied. 
% : Avenir Educs a pas mal avancé sur ces questions là, il n’y a pas besoin de reprendre à zéro sur ce thème 
*Oui, il faut utiliser ce qui s’est fait, et se donner les moyens d’aller plus loin. 
*Peut être proposer un texte après le 23 ? 
§ : Pour le 23 si on fait un tract, on appelle en notre nom ? Ou on se joint au mouvement simplement ? 
¤ : on a pas le temps mais pour la suite il faut qu’on s’autorise à traiter des questions de fond, il faut qu’on 
PENSE aussi ! 



$ : le fond appelle la forme de notre mobilisation à nous, une critique radicale amènerait une action plus 
radicale qu’un simple rassemblement devant la CPC avec une demande des syndicats de rencontrer Mme 
Neuville. On rentre et on l’empêche ! Mais pour le 23 on est pas assez organisés et ça nous fouterait mal 
avec les EGATS 
% : Il faut un temps de commission pour traiter de ce sujet 
§ : le débat sur la CPC va se reposer, le 21 juin, nouvelle date 
 
Le 31 mai : Le comité d’action de Ville Evrard (93) appelle à une action 
Rassemblement devant le ministère des affaires sociales. Estce qu’on se §int ? 
*L’agenda est chargé  
Décision : Point reporté 
 
° : Parle de son lieu de travail à St Denis. Comment faire pour mobiliser dans les boites ? Il faut réfléchir à 
cette question vu les difficultés à mobiliser les collègues.  
 
¤ : on a déjà commencé à faire des interventions de salariées dans les écoles, et inversement. 
A l’ASE 75 par exemple, un tractage a eu lieu. Ça permet une discussion 
 
° : il faudrait intervenir à l’intérieur. On peut profiter d’un temps syndical d’information (de la CNT en 
l’occurrence pour St Denis) 
 
# : Question : La CATS acceptetelle d’être invitée par des syndicats pour venir parler ? 
 
Décision et réponse pour ° : Négocie ce temps d’info, on décidera de ce qu’on fait. 
 
 

4) Coordination Avec Nuit Debout et la Province 
 
Samedi : arrivée de Marseillaises en lutte. Décision de réunion pour rencontre dimanche 16h à 
Nuit Debout 
 
Sur Nantes : Etusocial appelle à mobilisation pour le 23 mai. 
 
Rouen : Commission du collectif des salariées du social. Proposition d’y aller en bagnole.  

 Personnes dispos, dont une avec le permis. BESOIN D’UNE VOITURE ET D’AUTRES PERSONNES ! 
MANIFESTEZ VOUS ! 
 
Avec Nuit Debout : 
 
Jonathan a participé à une rencontre avec des membres de la coordination pour qu’on explique notre 
fonctionnement.  
3 points : Quand on fait une commission il faut se signaler à l’accueil 
Quand on a des besoins, demander 
Il faudrait donner des coups de mains pour d’autres commissions après les nôtres 
 
¤ : à chaque fin de réunion, on peut rappeler ce principe 
 
Point sur le floutage des photos : Décision après petit débat pour le floutage des photos tout le temps 
 

5) Gazette Debout :  
 
 
La Gazette Debout nous propose de faire un résumé de notre commission. 
 



µ : quand on aura un truc plus élaboré. Attention aux journalistes 
$ : C’est un auto media, on peut faire confiance quand même 
¤ : C’est un moyen de se faire connaitre pour élargir. On s’est déjà positionnées sur la question des médias. 
Il faut élargir sinon on reste dans l’entre soi et ça n’a pas d’intérêt 
§ : on met quel texte ? 
 
Alyson et @ font une relecture des textes pour u condensé d’une page de l’AG 
 
[Et en Bonus : ] 
 
Un camarade de la commission écologie nous propose de nous §indre à une opération de création de 
potagers partout dans la ville  
Le contact est pris ! 
 
Proposition de création de commissions « à thèmes » pour avoir des débats de fond. Estce qu’on a le 
temps ? Il faut faire attention à ne pas se disperser. Question à retraiter. 
 
Débriefing de manifestation prévue: Le Jeudi 19 mai à 18h30, après la manif. 
Prochaine date de réunion de commission : Dimanche 22 mai à 16h, place de la république , en face du 
Go Sport. 
 
[Ouf ! c’est la fin ! ]  Alex pour la CATS 


